
市長と語る会（H２７．６．２９西府文化センター）における意見及び市長の回答

Ｎo 意　　見 回　　答

1

　老人クラブに入っている方が、市の６５歳以上の約１
割、自治会に加入している方が、全体の６割程度と聞い
た。団体の手が届かない「抜け」がかなり出てくると考え
られるので、行政を含めて、地域が１つの輪になるよう
な方策ができればと考えている。

　そのとおりで、今後、そこに大きな問題が生じるのではないかと思うの
で、こういった会を通じて、よいアイデアをいただけないかと思っている。

2

　友愛活動は、１年目は市から補助金が出たが、それ
以降はなくなった。補助金があれば参加団体がふえてく
ると思うので、検討をお願いしたい。

　自治会など、何らかのつながりを持っていただくには、ひとり暮らしや
高齢者同士の介護世帯などに目を向ける友愛活動が積極的に行われ
ることを望むが、現状は自治会によって性格が異なるため難しい。補助
金の検討については承った。

3

　救急災害医療情報キットの申込みが７５歳のときにあ
り、８０歳を超えたら申込みができないと聞いたが、それ
はどうなのか。

　そのようなことはなく、７５歳以上であればいつでも申し込めるように
なっている。

4

　同じところに、ちゅうバスと路線バスの停留所がある
が、「日新町中央」と「公会堂前」で異なる名称である。
紛らわしいので、できればどちらかに統一していただき
たい。

　マップを直したり、アナウンスも必要なので、すぐに直すわけにはいか
ないが、承知した。

5

　府中第五小学校の近辺は、区画整理で道路が整備さ
れたが、一時停止の標識がないところがあるので、見直
しをしていただきたい。

　問題なので、後で場所を教えてほしい。

6

　府中第五小学校の正門から団地を抜ける下り坂と、
北側から踏切をくぐったところの下り坂が交差する場所
があるが、塀があり見通しも悪く危険である。１週間に２
件も子どもが自転車でぶつけられたこともあった。派手
な色を道路に塗るなど、注意喚起をした方がよいので
はないか。

　確かにあそこは坂と坂で、特に南北の道はスピードを出しがちで危険
である。場合によっては校長先生に確認しながら、担当課に検討をさせ
る。

7

　大山道が広くなり、速度制限が２０キロのところを、多
くの車がかなりのスピードで走っているが、通学路なの
で危険である。また、ガードレールがあるが、雪のとき
は、雪が積もってガードレールの中を通れなくなる。高
齢化が進んでおり、雪かきも厳しい状況にある。

　気にとめておく。雪かきはあまり無理しないでほしい。やはり雪のとき
は皆が注意をする必要がある。
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8

　西府駅の北口でオーケーストアの建築工事をしている
が、通学路なので、完成後に交通量がふえた場合の子
どもたち安全が心配である。交通事情が変わった場合
は、早急に対応ができるようにお願いをしたい。

　オーケーストアは、平日は夕方の買い物時間帯以外は心配ないと
思っているが、土日に駐車場待ちの列が出きることを心配している。に
ぎわいの面ではいい効果が出ると思うが、子どもたちの安全には配慮
しなければならないので、注意していきたい。

9

　西府駅ができ、立川方面の１本目の踏切の交通量が
多くなった。狭い道で、通学路になっており危ないので、
通学時間帯だけでも交通量を制限できないか。

　スクールゾーンとして車の通行時間を制限しているところもあるが、警
察の仕事なので、それができるかどうか協議してみる。いずれにしても、
あそこの踏切をできるだけ通らないで学校に行くようにできればと思う。

10

　社会福祉協議会で文化センター圏域単位で活動した
いと聞いたが、その根本となる府中の福祉のまちづくり
の地区割は、民生委員の地区割りであり、西府地区は
完全に２つに割れてしまっている。基本的には、コミュニ
ティ協議会圏域を根本とし、いろいろなものをそれに合
わせていくべきだと思う。

　ご指摘はごもっともで、これからはだんだんと変えていくつもりである。
ただし、福祉計画が今年度がスタートで、６年間はほぼ決まった中で取
組んでいかないといけない。しかし、次期のスタートに向けて２～３年前
から協議が必要なので、そこに向けて先に皆さんの声を聞いているとこ
ろである。

11

　民生委員は１人で多くの家を担当しており、事故が
あっても回りきれないと聞いた。民生委員と自治会長が
連携を組んで老人宅へ行く形になればよいのではない
かと思った。

　民生委員の仕事は個人情報を知り得るので、それを人に伝えることは
縛りがある。民生委員の方は、これから増やさなければならないが、な
り手が少ない状況にある。ただし、横の連携は大事であり、間に地域包
括支援センターや社会福祉協議会が入ると、情報を共有できるのでは
ないかと考える。

12

　民生委員はどのように決まっているのか。辞めたい
が、引き受け手がいないと聞いた。

　推薦委員がおり、本人にお願いに行ったり、紹介をされたりして、内諾
をいただいてから市役所で手続をして、厚生労働大臣に委嘱される流
れになる。任期は３年である。

13

　府中用水南側にある日新通りは車がすれ違うのが
やっとだが、個人宅の庭木が８０～９０センチくらい道路
に出ている。通学路なので、児童が後ろを見ないで外
側に避けると危険である。

　承知した。

14

　地域で各団体の後を託したい方が市の職員なので、
職員が地域貢献に積極的に参加できる環境づくりをし
ていただければありがたい。

　地域において信頼が置ける人は、組織の中でも信頼を得て、それなり
の職についていくと思うので、両方のわらじが履けるかが問題である。
人件費を増やせない中で、守備範囲がどんどん広がってきているので、
十分心得ながら舵取りをしていきたいと思う。
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15

　自主グループが６０団体あるが、自主グループ全体で
地域がつながっていけることを目標に活動をしている。

　自主グループのつながりも、完全に地域のつながりだと思う。昔ながら
の地域のつながりだけでは足りないので、各文化センターをつくり、自
主グループを育ててきた。府中市の先輩たちはすごく先見の明があった
と思う。

16

　日新町四丁目の区画整理が終了し、三屋通りから都
立西高校へ抜ける道路が開通したが、信号が１つもな
い。防犯面も含め、危険箇所等は随時対応していただ
きたい。

　確かに、その道を通る車はこれからも出てくると思うので、担当課に伝
えて注意するようにする。

17

　西府駅北側にオーケーストアをつくる条件として、広場
をつくるという約束があったが、区画整理組合が解散し
てしまったのでどうなっているのか知りたい。また、広場
には、コンセントの差込口の設置も要望したい。

　確認しておく。

18

　文化センターの西側に桜の広場があるが、今後どう
使っていくのか。現在は、文化センターの催し物のとき
に駐輪場として使っているが、子ども広場など、多目的
に使えるものにしていただきたい。

　市の所有かわからないので、確認をしておく。

19

　コミュニティスクールは、学校とＰＴＡ、地域が一体と
なって活動している場合が多いが、この地域は学区外
も含めたコミュニティ協議会の全自治会、青少年対策地
区委員会、消防団、自主グループなどが参加している。
特に、学区外の自治会が参加するのはなかなかできな
いことだと思う。

　府中第五小学校は、文部科学省型のコミュニティ・スクールとして、
色々とご協力いただきありがたいと思っている。
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